

FRUILLÉTON

DES MELANGES RELIGIEUX.

VOL. 1.

MONTRÉAL, 13 FÉVRIER 1842.

No 7.

QUESTION DES ÉCOLES DE NEW-YORK.

Nous empruntons au *Freeman's Journal* de New-York l'article suivant :

L'agitation relative à la question des écoles publiques de cette ville a attiré l'attention non seulement de tous les Etats de l'Union; mais encore celle de la presse libérale et des hommes éclairés de l'Europe. M. O'Connell, dans une assemblée de l'association nationale pour le rappel, a annoncé qu'il avait l'intention de transmettre une adresse de félicitations aux catholiques de New-York, à l'occasion du triomphe éclatant qu'ils ont remporté dans la cause des principes libéraux par leur résistance au monopole des écoles. D'un autre côté, le *London Times*, l'organe des bigots tories de l'Angleterre et complaisant auxiliaire de la société des écoles publiques de cette ville, répète la calomnie venimeuse déjà proférée contre le très-révérénd évêque Hughes, par laquelle une partie des partisans de la presse de ce pays s'est déshonorée pendant les élections du mois de novembre dernier. Le *London Tablet*, journal habile et libéral, répond au *Times* par l'article suivant, qui ne manquera pas d'intéresser nos lecteurs. Nous mentionnerons ici, pour l'information de nos contemporains de Londres, qu'outre les citoyens adoptifs de toutes nations, ceux même qui sont nés en Amérique, se sont unis très-cordialement pour soutenir et approuver la conduite tout-à-fait noble qu'a tenue l'évêque dans la circonstance dont il s'agit. Ci suit l'article du *London Tablet* :

« Nous ignorons si nos lecteurs connaissent le correspondant américain du *Times* qui signe ses lettres *un voyageur genevois*. L'écrivain se trouve en bonne compagnie en écrivant pour le *Times*, et il a l'adresse de se rendre aimable à ses confrères, en imitant les vertus qu'il sait être le plus en réquisition parmi la confraternité. Personne ne doute qu'il ne soit un homme habile, rusé et bien informé. Mais, ainsi que ses maîtres, lorsqu'il a un ennemi à terrasser, il trouve à sa convenance ce qu'on peut appeler, en style apostolique, une langue embrasée d'un feu infernal. Nous avons si souvent exposé à nos lecteurs l'état et le mérite de la controverse relative aux écoles de la ville de New-York que peu de mots suffiront pour le rappeler à leur mémoire. La